



Profesor de Cabildo gana ‘Nobel de la Enseñanza’

Helmut Kauffmann Chivano

Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Patricio Vilches, profesor de Educación Básica en Cabildo, **se hizo viral por ir a la casa de cada uno de sus alumnos para matricularlos.** Fue galardonado como el mejor docente del país con el **Global Teacher Prize Chile**, más conocido como el ‘Nobel de la Enseñanza’.

Vilches, de 41 años, recibió el premio por su destacada labor como profesor unidocente que cumple en la escuela rural G-47 El Guayacán, donde es el único educador. A fines de 2023, y gracias a los videos que comparte en su cuenta de TikTok ‘El Profe Solito’, se volvió viral por la preocupación que tiene hacia sus estudiantes.

En una sola sala, Vilches le hace clases a un grupo de alumnos que va desde 1° a 6° básico. Esta diversidad le ha permitido definir una estrategia única de mentoría y colaboración entre los jóvenes: los mayores ayudan a los más pequeños, y quienes tienen necesidades educativas especiales son apoyados y comprendidos.

El prestigioso galardón internacional es organizado en su versión chilena por la ONG Elige Educar, **y busca reconocer a los profesores que impactan positivamente en sus comunidades educativas.** De hecho, Vilches fue seleccionado entre cientos de docentes en todo el país. «Este premio es para los niños y niñas campesinos». En la ceremonia, Vilches señaló que *«me siento contento por este reconocimiento, ha sido un viaje hermoso, una oportunidad de recordar mis inicios como profesor y lo que he podido lograr junto con las comunidades. Ha sido una experiencia increíble.*

«Este premio es una tremenda oportunidad para visibilizar las comunidades unido-



centes que trabajan en nuestro país. Una vitrina para seguir mostrando a estas escuelas en que seguimos haciendo nuestro trabajo con el mínimo de recursos, pero siempre tratando de levantar comunidades», agregó.

El destacado profesor sostuvo que *«Cabildo es una comuna orgullosamente campesina y este premio es para los niños y niñas campesinos de nuestro país. Esto es para ustedes. Hoy no gana Patricio, gana la unidocencia de Chile».*

Comprendía que la educación era tal vez el camino necesario para poder transmitir a los más niños, a los más adolescentes y a los más jóvenes, que sí se podía salir tal vez de círculos de pobreza y de violencia a través de la educación. Además, Vilches subrayó que su técnica para hacer la diferencia en su sala de clases es el trabajo en comunidad. Es un convencido de eso. El profesor ejerce un liderazgo dentro de una comunidad, pero el involucrar a los demás, no atribuirse todo a sí mismo, hacerlos parte de ella, también generar un sentido de pertenencia importante, sobre todo en las comunidades rurales. De las peores crisis salen las mejores oportunidades, afirmó.

El docente afirmó que mostrar las diversas realidades educativas, especialmente en contextos rurales, puede inspirar a más jóvenes a unirse a la docencia. *«Tenemos que mostrar que ser profesor es una carrera maravillosa»,* concluyó. Refleja el esfuerzo de las 1.087 escuelas unidocentes de Chile.